
第４回大月市農業委員会総会議事録 

 

１ 開催日時 平成３１年４月２５日（木） 午後４時００分から午後４時２０分 

２ 開催場所 大月市民会館４階会議室 

３ 出席委員  

   農業委員 

    １番 志村 喜光   ２番 小林 良次   ３番 山田 政文 

    ４番 佐藤 總明   ５番 蔦木 正彦   ６番 天野 千明  

  ７番 梶原  勝   ８番 西村 恒男   ９番 矢頭 惠造 

１０番 山﨑 公江  １１番 米山 義一  １２番 小俣 民男  

 １３番 和田 廣行  １４番 佐藤 孝義 

４ 議事日程 

  日程第１ 議事録署名委員の指名 

  日程第２ 会期の決定 

  日程第３ 議案第６号 農地法第５条第１項の規定による許可申請に対し意見を求め

る件 

  日程第４ その他 

５ 農業委員会事務局職員 

   事務局長 坂本 和彦  主幹 竹下  仁  主任 岡部 啓三 

６ 会議の概要 

 事 務 局   定刻となりましたので、ただ今から始めたいと思います。それでは、互

礼を行いたいと思います。ご起立願います。 

礼。ご着席ください。           

それでは、ただ今より平成３１年第４回農業委員会委員会総会を開催致

します。 

会議に先立ちまして、平成３１年度から、農業委員会事務局の担当にな

りました職員を課長より紹介します。 

課  長   昨年度３月まで○○さんが勤めていた所に、○○○○さんが来ました。 

         

事 務 局   会長あいさつ、志村会長お願いします。 



 会  長   平成３１年第４回大月市農業委員会総会にご出席大変ご苦労様です。 

        野山の木も新緑が色づき初めまして気候のほうも温暖化の影響でしょう

か、例年より少しずつ早まっているように感じます。皆様もすでに野菜物

の植え付けや稲作耕作の準備に着手し始めているところではないでしょう

か、さて、３月末で退職された〇〇さんの後任で今課長の方からの照会が

ありましたように〇〇〇〇さんでございますが、今までの知識と経験を生

かしまして農業委員会のさらなる発展に貢献をしていただきたいと思いま

す。それでは、本日の案件は５条が２件でございます。今回の総会は平成

最後でございます。この会がスムースに進行できますよう、皆様のご協力

をお願い申し上げて挨拶といたします。 

 事 務 局   続きまして、開会宣告、会長お願い致します。 

 会  長   本日は、職務代理の〇〇さんが遅れてきますが、それ以外全員出席です

ので、農業委員会等に関する法律第２７条第３項に規定する過半数を超え

ております。本日の会議の成立を宣言致します。 

 事 務 局   続きまして、議長選出。大月市農業委員会会議規則第３条に基づき、議

長を会長にお願いします。 

 議  長   それでは、規則に従いまして、議長を務めさせて頂きます。着席のまま

議事を進めさせて頂きます。 

 会議を開始するに当たりまして、委員の皆様にお願いを申し上げます。 

会議中の発言は、全て挙手の上、指名を受けてからお願い致します。議

事の円滑な進行に、ご協力をお願い致します。 

 

日程第１ 議事録署名委員の指名 

 議  長   それでは、日程第１、議事録署名委員の指名を行います。今回は議案の 

関係で議事録署名議員は、５番蔦木正彦委員、７番梶原勝委員を指名致し

ますのでよろしくお願い致します。 

 

日程第２ 会期の決定 

 議  長    続きまして、日程第２、会期の決定を致します。 

本総会の会期は一日と定めたいと思いますが、ご異議ございませんか。 



【異議なしの声】 

異議がありせんので、本日、一日と決定致します。 

 

日程第３ 議事 

 議  長    日程第３、議事に入ります。 

         議案第６号、農地法第５条第 1 項の規定による許可申請に対し許可を

求める件を上程致します。 

         申請番号１につきましては、農業委員の○○委員に関係する案件です

ので、○○委員にはその間、席を外していただきます。 

         お願いいたします。 

         それでは、事務局に説明を求めます。 

事 務 局    それでは、申請番号１から説明します。２ページの地図と３ページの 

       写真を合わせてご覧ください。 

申請地は、○○。地目は畑で、面積は○○○○㎡です。 

譲渡人は、○○、譲受人は、○○です。 

譲受人が○○委員の○○さんになります。 

申請地は、○○○○号、○○線から５０ｍほど入ったところに位置す

る第３種農地です。○○の西側になります。 

周囲の状況は、北側は宅地、西面は農地、東面・南面は道路となってい

ます。 

転用目的は個人住宅の建築です。 

申請理由につきましては、譲渡人から農地を買い上げ、住宅を建てる

という計画です。 

現在は、３ページの写真に有るとおり一部野菜の作付けと整地された状

態です。 

以上、申請の案件について、書類審査及び現地調査を行ったところ、事

業実現のための資金の裏付け等問題はありませんでした。 

以上、ご審議をお願いします。 

 議  長   続きまして、地区担当委員に現地調査の結果及び補足説明をお願い致し

ます。１１番米山義一委員にお願い致します。 



 米山委員   それでは、現地調査しました結果と○○委員から聞いたことを説明させ

て頂きます。 

        ４月１４日の午後に事務局２人と会長と私４人で、今、写真に有ります

現地にうかがって調査いたしました。 

        今、事務局が話しましたが、○○の手前に○○○○というのがあります。

新しいバイパスですね、ここから途中を右に、前は○○住宅に入るのにも

細い道を○○橋から渡った所から入ったのですが、今度広い道が出来まし

て、直ぐにこの現地に着くことができます。 

        今話しに有りました様に、○○さんは○○さんの○○でありまして、現

在○○○○にて働いておりまて、結婚を２年ぐらい前にして結婚生活を送

っているのですが、子供さんもそろそろ出来るのじゃないか、また、自分

の家が欲しいと言う事で、土地を求めていた処、丁度、〇〇さんの家から

直線で２００ｍ位の位置になっております。 

        その位置に良い物件が有りましたので、今回ここを求めて２人で生活を

して、やがて大月のためにもなると思うのですが、○○○○から転入と言

う事で生活をしたいと、こういう事であります。 

        何分にも大月の人口が１人・２人と増えてやがて３人・４人と成ればこ

んな嬉しい事はないと思います。 

        皆さんの審議をお願いします。 

以上です。 

 議  長   米山委員、ありがとうございました。 

        事務局と担当委員の説明が終わりました。ただ今の説明につきまして、

質疑のある方は、挙手を願います。 

        ございませんか。 

       【異議なしの声】 

        それでは、質疑がないようですから、採決を致します。 

賛成の方は挙手をお願い致します。 

はい、ありがとうございました。全員賛成ですので、許可相当と決定致

します。 

ここで、○○委員には戻っていただきます。 



 議  長   続きまして、申請番号２につきまして、事務局に説明を求めます。 

 事 務 局   それでは、申請番号２について説明いたします。 

４ページの地図と、５ページの写真を合わせてご覧ください。 

        申請地は、○○、地目は畑で、面積は○○㎡です。 

        譲渡人は○○、譲受人は○○です。 

        申請地は、○○○○号から約５０ｍ北に位置する第２種農地です。○○

の北側に位置しております。 

        周囲の状況は、東面は道路、西面は原野、南面は農地、北面は雑種地と

なっております。 

        転用目的は、太陽光発電施設の建設です。 

        申請理由につきましては、譲受人は○○に本社を置く法人で、太陽光発

電事業等を営んでおります。この度、大月市内の農地に太陽光発電施設を

建てる計画を立てました。 

        この合○○というのは２年程前、○○という会社で○○地区に太陽光を

何基も設置していましたが、その系列会社となります。 

        計画では、ソーラーパネルを２４０枚設置し、４９．５キロワットを発

電することとしています。 

        申請地は、西面の斜面となっており、現在は、５ベージの写真のとおり

耕作はしていない状態です。 

        以上、申請の案件について、書類審査及び現地調査を行ったところ、事

業実現のための資金の裏付け、隣接耕作者の同意者も添付されております。 

        以上、ご審議をよろしくお願いします。 

議  長    続いて、地区担当委員に現地調査の結果及び補足説明をお願いいたしま

す。 

        ３番山田政文委員にお願いいたします。 

 山田委員   今、事務局より説明があったとおりでございます。 

        １５日の月曜日に、委員長、私と事務局と現地を見ました。 

        ここを付け加えて言うならば、丁度太陽光をやる西側の土手が９月にな

ると彼岸花がすごく綺麗に、国道から見たことがある人がいらっしゃると

思うのですが、彼岸花の上に、太陽光が、ちょっと景観があれかなと気に



なりますけど、その東に住宅が２軒有りまして、更にその東にＴの字をひ

っくり返したような墓地がございます。 

        鳥沢地区、下鳥沢の共同墓地がございます。 

        付近はそのような状況でございます。どうぞご審議を宜しくお願いいた

します。 

 議  長   山田委員、ありがとうございました。 

        事務局と担当委員の説明が終わりました。ただ今の説明につきまして、

質疑のある方は、挙手を願います。 

        ございませんか。 

       【異議なしの声】 

それでは、質疑がないようですから、採決を致します。 

賛成の方は挙手をお願い致します。 

はい、ありがとうございました。全員賛成ですので、許可相当と決定致

します。 

 

程第４ その他 

 議  長   それでは、日程第４、その他を議題と致します。 

        委員の皆様から何かございますか。 

無いようですので、事務局からございますか。 

 竹下リーダー ４月１５日から農振の除外の受付をしています。問合せがございまし  

たら、産業観光課農林業担当にて相談を受けるよう、お伝えください。農

振除外の申請受け付けは農林業担当で行いますが、農業委員会は意見を提

出となっております。 

１. 令和２年度の山梨県農業行政施策への提言を今年も行うこととなり

ますので、ご意見のある方は、よろしくお願いします。併せて、本年

度の活動重点にもご意見がある方は、お寄せください。 

２. 互助会費の入金もお願いします。 

議  長   そのほかに何かございますか。 

       ないようですから、本日の日程は全て終了致しました。議事進行にご協

力ありがとうございました。 



       それでは、職務代理に閉会をお願い致します。 

職務代理   慎重審議ありがとうございました。 

       以上をもちまして平成３１年第４回大月市農業委員会総会を閉会致しま

す。ご協力ありがとうございました。 

                                                                   

   

 


